

Part 4 / Teil 4

50 Jahre Square Dance in Nordrhein-Westfalen 50 Years of Square Dancing in North Rhine Westphalia

Hartmut Heiber, NRW Coordinator, Köln

Until now this series has not been interrupted, the last „Rhenish Student Party“ took place in January 2015 in Leverkusen. The event of Student Party had been desirable for our area, with regard to the other event „**Student Dance**“ organized by the **Dortmund** club „Kohlenpott Hoppers“. These two events always were very successful, regarding the number of visitors. In general we had at least 200 visitors, in Dortmund there were mostly 400 to 700 (!) visitors, in Rhineland we had regularly 200 to 400 visitors. Both events always attracted lots of dancers from NRW and furthermore from the neighbour areas. We also must that there never were any competitive behaviour and problems.

In the same year (**1983**) Hansgeorg Haaser also began to prepare the „Do Si Dome“ special of his „Colonia Swingers“ in Cologne that also showed up every year in September, until 1998. The last part of his activity was during the Fall Round Up of EAASDC/ECTA that the „Colonia Swingers“ had organized in September **1988**. At this event Hansgeorg had to suffer serious health problems and a nervous breakdown. Due to this he had to give up his caller activities in the Cologne club, and then he still called for his club in Bonn and reduced his general activities. He still was able to call in a reduced manner for his club, than he passed away in spring **1993** at the age of 61, so much too early.

As the latest of our „pioneer clubs“ in NRW the club in Paderborn must be mentioned. In **1977** a young man, Stefan Krebs, a square dancer from Berlin, moved to **Paderborn** together with his wife, for professional reasons. He was an enthusiastic dancer, and without further ado he founded a Square Dance club here in East Westphalia where far and wide no club existed and no possibility to practice this hobby. The club's name was „**Pader Jumpers**“, and though there were

Bis jetzt ist diese Reihe nie unterbrochen worden, die letzte „Rheinische Student Party“ fand als Nr. **33** im Januar 2015 in Leverkusen statt. Die Veranstaltung war wünschenswert als Ergänzung der Square Dance-Szene in Nordrhein-Westfalen gegenüber der Veranstaltung „**Student Dance**“, welche bereits seit **1982** auch regelmäßig jährlich Anfang Januar stattfindet, organisiert vom **Dortmunder** Club „Kohlenpott Hoppers“. Diese Veranstaltungen, sowohl die „Rheinische“ wie auch die „Dortmunder“ Student Party, sind von Anfang an immer ein grosser Erfolg gewesen, was schon die hohe Besucherzahl von mindestens 200 Tänzern beweist, meist waren es in Dortmund 400 bis 700 Besucher, bei der „Rheinischen“ 200 - 400. Beide Veranstaltungen zogen regelmäßig grosse Mengen von Tänzern aus dem ganzen Bundesland und darüber hinaus an, und es gab niemals ein Konkurrenzverhalten.

Bereits im selben Jahr wie die Student Party (**1983**) begann Hansgeorg Haaser auch das Special „Do Si Dome“ zu organisieren, welches dann in der Folge jährlich organisiert wurde. Auch hier war er dabei, sein letztes Auftreten in diesem Rahmen war während des Fall Round Up **1988** in Köln. Dort auf dieser Veranstaltung hatte er große gesundheitliche Probleme, und in der Folge musste er die Callertätigkeit in Köln aufgeben und sich nur noch seinem Bonner Club widmen. Er konnte noch einige Jahre als zuverlässiger und engagierter Caller den Tänzern Gutes tun, leider starb er dann viel zu früh 1993 mit erst 61 Jahren.

Als letzter der Pionier-Clubs in NRW soll der Paderburger Club erwähnt werden. Im Jahr 1977 zog ein gewisser Stefan Krebs, Square Dancer aus Berlin, mit seiner Frau aus beruflichen Gründen nach **Paderborn**, und als begeisterter Tänzer gründete er hier in **Ost-westfalen**, wo es damals weit und breit keine Möglichkeit für dieses Hobby gab, einen Square Dance Club, die „**Pader Jumpers**“, obwohl kein Caller in der Nähe war und man

no callers in the area those „pioneers“ stucked together and tried to improvise their dancing. It should be mentioned here also that the British troops stationed in many towns of NRW, had their garrisons in Mönchen-Gladbach-Rheindahlen (Rhine Army), in Eastern Westphalia and elsewhere, but they have not created only one Square Dance club, regrettably. By the way, this activity was very usual in the American zone in South Germany and also in the Canadian military locations in Soest and surrounding. These are the beginnings and foundations that we are still living on. So Stefan Krebs in Paderborn founded his club in autumn **1977**, a board was elected only the next year (1978), and then **Thorsten Geppert** – today generally known as a star caller - took the initiative and tried calling for a small group of beginners. The next year (1979) saw another class with him, and in September 1980 he led the third class. Thorsten Geppert had learnt a lot within these three years and seemed rather experienced then (what is not amazing today). At the Fall Round Up in Berlin (Sept. **1982**) he passed the ECTA Caller Examination for the Black Badge **and** the White Badge together, what no caller had been able before. The Paderborn club also offers now – since **1984** every year in October – a super special called „**Pader Rodeo**“, and hundreds of dancers feel attracted from Germany all over and also from abroad because the invited caller team there, German and foreign top callers, is always excellent, and there are not many specials in Germany with such a super attraction.

By this kick-off in Paderborn, the club foundation in 1977, the area of Eastern Westphalia developed quickly. The „Pader Jumpers“ gave the idea of this new hobby to the surrounding, and other clubs came into life. Following the Paderborn example, the „Teutonic Tramps“ in Bielefeld (1981), the „Line Weavers“ in Sennestadt (1987), and the „Osning Dancers“ in Brackwede (1994) came into life. Translation: author

improvisieren mußte. Es muß auch an dieser Stelle einmal gesagt werden, dass die britischen Besatzer in Nordrhein-Westfalen, sowohl in Mönchen-Gladbach-Rheindahlen (Rhine Army) als auch in Ostwestfalen, nie einen Square Dance Club zustande bekommen, d.h. gegründet haben, wie es bei den Amerikanern in Süddeutschland oder auch den erwähnten Kanadiern in Soest und Umgebung gut gelungen ist. Von diesen Anfängen zieren wir ja heute noch (s. oben). Also gründete Stefan Krebs den Verein im Herbst 1977, aber erst im nächsten Jahr (1978) wurde ein Vorstand gewählt, und **Thorsten Geppert**, heute allgemein als Star-Caller bekannt, versuchte sich als Caller. Im nächsten Jahr (1979) gab es eine weitere Anfänger-Class mit ihm, und im September 1980 bereits die dritte Class. Thorsten Geppert hatte eine Menge gelernt und gab sich schon ziemlich routiniert (was uns heute nicht verwundert). Beim Fall Round Up in Berlin (Sept. **1982**) bestand Thorsten mit Bravour das ECTA-Caller-Examen zum Black Badge und zum White Badge zusammen, was vorher noch kein Caller geschafft hatte. So wuchs und gedieh dieser Club, was nicht verwundert bei solch einem Caller-Genie. Der Club bietet auch seit **1984** alljährlich ein Super-Special an, das „**Pader Rodeo**“, das alljährlich im Oktober hunderte von Tänzern aus ganz Deutschland und dem Ausland anzieht, weil es eben mit der optimalen Besetzung von deutschen und ausländischen Star-Callern wenige bessere Veranstaltungen gibt, die so viele Tänzer faszinieren.

Zur Region von Paderborn ist zu sagen, dass diese Clubgründung der „Pader Jumpers“ 1977 ein Anstoß war, in der Umgebung weitere Clubs zu gründen, was auch in den nächsten Jahre geschah. Der erste Club waren die „Teutonic Tramps“ in Bielefeld (1981), und es folgten weitere in der Umgebung, die „Line Weavers“ in Sennestadt (1987) und die „Osning Dancers“ in Brackwede (1994). Aber diese waren dann keine „Pioniere“ mehr.

Text und Inhalt: Verantwortung des Autors